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QuE afECTó a PuEBLoS DE ESTa REgión

Hicieron entrega y la toma de posesión de los
terrenos del programa "Lo Tengo"

Justiniano Posse: Presentaron el proyecto hídrico del nuevo
desagüe al Río Saladillo

La Provincia de Córdoba
junto al municipio local rea-
lizaron la entrega y toma de
posesión de los terrenos del
programa "Lo Tengo" a los
30 beneficiarios del mismo. 
Desde hoy ya cuentan con

su "Boleto de Compra-Ven-
ta".
El loteo se encuentra ubi-

cado en el sector noreste
de la localidad y cuenta con
trazado vial, cordón cuneta,
red de agua y energía eléc-
trica
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Laborde confirmó su accionar frente al
cambio climático 
El municipio de Laborde

forma parte del Pacto
global de alcaldes por el
Clima y la Energía (gCom),
el cual se efectivizó luego
de la firma de la carta de
adhesión de la intendenta
maría Elisa Vidal. actualmen-
te, en el marco del gCom, el
municipio recibió la medalla
de “Compromiso” y se com-
promete a cumplir con los
requisitos establecidos por
el mismo.
Respecto a los efectos del
cambio climático, desde el mu-
nicipio, la intendenta María Eli-
sa Vidal remarcó que “es un
reto global que no tiene fron-
teras y que para combatirlo
requiere del trabajo coordinado

por parte de todos. Este fenó-
meno es causado en gran par-
te por el aumento continuo de
la concentración por el au-
mento continuo de la concen-
tración de gases de efecto in-
vernadero (GEI) en la atmós-
fera, los cuales provienen en
su mayoría de actividades re-
alizadas por el hombre”.
“Gracias a la conformación
de la Red Argentina de Muni-
cipios frente al Cambio climá-
tico, la cual es un instrumento
de coordinación e impulso de
las políticas públicas locales
de lucha contra el cambio cli-
mático de las ciudades y pue-
blos de Argentina”, destacó.
Plan Local Los PLAC consi-
deran dos líneas de trabajo:

la adaptación, orientada a re-
conocer y prevenir los impactos
del cambio climático actuales
y futuros, y la mitigación, rela-
cionada con la reducción de
emisiones de gases de efecto
invernadero.
Además de haber rubricado
la carta de intenciones, La-
borde cuenta al día de hoy
con un inventario de gases de
efecto invernadero año 2016
cuyo sello se encuentra en
proceso de validación.
Tomando como referencia la
meta de reducción de emisio-
nes presentada por el país,
Laborde se fija un objetivo
más ambiciosa, reducir sus
emisiones en al menos un
20% .

CoLonia BiSmaRCk: ConSTRuiRán un SaLón DE uSoS
múLTiPLES En EL PREDio muniCiPaL

◘ La municipalidad, a través de su intendente interino,
Leandro Dignani, dio a conocer dos noticias importante
para la lo localidad. En primer término fue depositada
la segunda parte de los fondos del programa Vida
Digna y en segundo término se anunció la construcción
de un Salón de usos múltiples.En el caso particular de
Vida Digna se trata de un plan que impulsa el gobierno
Provincial otorga asistencia económica a familias en
situación de “carencia”, a fines de que realicen mejoras
edilicias en sus hogares.
En tal sentido, fueron 11 hogares que recibieron la segunda
cuota y el monto de dinero ya ha sido depositados en sus
cuentas.
Por otra parte, a través del Gobierno Nacional, la comuna
consiguió el financiamiento para la construcción de un
Salón de Usos Múltiples, el mismo se emplazará donde
hoy se encuentra el Corralón Municipal, a metros del
edificio municipal y del playón polideportivo.
El mismo contará con la parquización correspondiente,
sector de asadores, quinchos y baños.
Otro de los convenios firmados es la concreción de la
obra de cordón cuneta en el barrio Néstor Kirchner de 14
viviendas.
Dignani también está gestionando los fondos para poder
continuar con la obra de viviendas iniciada tiempo atrás y
que quedó paralizada por falta de dinero.



PuBLiCiDaDEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE FEBRERO 3



infoRmaCión EL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE FEBRERO4

JuSTiniano PoSSE

Presentaron el proyecto del nuevo desagüe
al Río Saladillo
Autoridades de la Secre-

taría de Recursos Hí-
dricos de la Provincia pre-
sentaron el  Estudio de la
Cuenca del Sudeste y el Pro-
yecto del nuevo desagüe al
Río Saladillo.
La obra de 28 km de extensión
ya cuenta con los fondos para
su concreción. Los mismos
fueron aprobados por la Le-
gislatura Provincial y deman-
dará una inversión cercana a
los 65 millones de pesos.
En estos momentos los fun-
cionarios trabajan en los per-
misos de pasos correspon-
dientes.
El ingeniero, Juan Pablo Bra-
dar, subrayó que se trabaja

en el procesos de llamado a
licitación y la inversión será
aportada  por la Provincia.
El técnico Guillermo Vilches
explicó: "Hay que hacer un
canal nuevo y distinto a lo re-
alizado (traza artificial que ge-
nera sedimentos). Va a co-
menzar en la zona del viejo
basural en el sector sudoeste
del ejido urbano. La idea es
seguir las pendientes naturales

de los bajos (dirección sudeste)
y de allí continuar al Río Sala-
dillo. Si bien son más kilóme-
tros el mantenimiento será mu-
cho menor y se evitarán com-
plicaciones en zonas de tierras
sumamente productivas. Am-
bos canales van a trabajar en
conjunto".
"El concepto de la obra es
que se desarrolla sobre bajos
naturales, con regulación de

la salida de agua. Con ello
tendremos más eficiencia hi-
dráulica (se calcula 10 veces
mayor). Los productores han
quedado satisfecho ya que no
solo va a aliviar la situación
de la zona urbana sino también
de la zona rural", explicó Juan
Pablo Bradar. Por su parte, el
mandatario local, Gerardo Zuin,
destacó el apoyo brindado por
la provincia y el de los frentista
quienes no ponen objeciones
para la concreción de estas
tareas vitales para evitar inun-
daciones en la población.
"En estos años ha sido su-
mamente importante el acom-

pañamiento provincial ante las
desgraciadas situaciones que
nos ha tocado vivir con el
agua. A principios de 2020,
los ingenieros me manifestaron
que iban a realizar un releva-
miento de toda la zona y a
partir de allí realizar un canal
nuevo para favorecer el escu-
rrimiento del agua. Hoy a pesar
de la pandemia ya tenemos
todo el estudio hecho, apro-
bado y con los fondos dispo-
nibles", agregó Zuin.
También destacó el trabajo
que viene desarrollando el
Consorcio Canalero Justiniano
Posse-Monte Buey.
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PaSCanaS

avanza la obra de reconstrucción del
camino rural sur
Se trata del camino

S153. Los trabajos se
extienden por 10.700 me-
tros partiendo de la Ruta
nº 11 hacia el sur.
La obra demanda una in-
versión de $57.317.498 mi-
llones de pesos y es aporta-
da en un 50% por la Provin-
cia y el restante monto por
productores rurales a través
del Consorcio Único de Ca-
minos.
En el sector se están reali-
zando labores de readecua-
ción planialtimétrica, recons-
trucción del sistema de dre-
naje, mejoramiento de la su-
perficie de rodamiento. Para
lograr con ese objetivo se
deben mover miles de metros
cúbicos de tierra ya que hay
sectores que son muy bajos
y demanda muchas horas

de retroexcavadoras.
Tiene una extensión que su-
pera los 10 km desde el eje
y los extremos del camino a
mejorar, abarcando una ex-
tensión aproximada de
25.120 hectáreas.
Los beneficiarios de la obra
harán sus aportes mediante
contribución por mejoras, en

tres cuotas anuales, las cua-
les empezarán a regir una
vez finalizada la obra.
Para la financiación men-
cionada se tendrá en cuenta
la evolución del índice del
costo de la construcción
(ICC-Cba) publicado por la
Dirección de Estadísticas y
Censos de Córdoba.
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Los actos se realizaron
en forma virtual y es-

tuvieron presididos por la
ministra Provincial de la
mujer Claudia martínez, los
intendentes de cada una
de las localidades.
A ellos se le sumaron, le-
gisladores y autoridades lo-
cales, entre otros.
El Punto Mujer, es un es-

pacio seguro de acompaña-
miento, contención y orien-
tación ante situaciones de
violencia hacia las mujeres.
Su finalidad es la de garan-
tizar los Derechos Humanos
de las Mujeres y promover
una sociedad libre de vio-
lencias.
En la actualidad existen 74
dependencias en toda la Pro-
vincia.
"Este logro deja en evidencia

una gran política territorial y
de descentralización que es-
tamos llevando a cabo desde
el ministerio. Pero esto no
se podría lograr sin el trabajo
de intendentes y legisladores,
que nos dan la posibilidad
de estar presentes en cada
lugar", subrayó Martínez.
Y continuó: "De esta manera,
todas las mujeres de estas

localidades ya cuentan con
un espacio de referencia,
acompañamiento y conten-
ción, como también, el ac-
ceso a todos los programas
del ministerio".
La funcionaria felicitó a los
jefes comunales de Ordoñez,
Pablo Guevara; de Justiniano
Posse, Gerardo Zuin y de
Monte Maíz, Luis Trotte.

monte maíz, Justiniano Posse y ordóñez
pasaron a contar con un "Punto mujer"

🏭CaSa CEnTRaL PaSCanaS - inET aLBaRRaCín 530
🏭CaSa CEnTRaL LaBoRDE - San maRTín 299
🏠SuCuRSaL PaSCanaS - miTRE ESo BuEnoS aiRES

monTE maíz:  REfEREnTES REgionaLES En múSiCa, Danza y
CuLTuRa ya no Son PaRTE DE LoS TaLLERES muniCiPaLES

◘ Se trata del director del Ballet municipal, Lic.
germán Bonetto y del director de la Banda de
música, osvaldo Coniglio.
Bonetto trabajó durante 11 años con más de 200 per-
sonas, llevando la cultura y la danza de Monte Maíz al
plano nacional.
A su vez, Coniglio cuanta con una extensísima trayectoria
en la música y en el manejo de bandas.
Desde la oposición criticaron con dureza las gestión
de Luis Trotte en la materia. Y las redes sociales
estallaron pidiendo la vuelta Bonetto y Coniglio.



◘ La municipalidad, junto a la Cooperativa Eléctrica
y de Servicios Públicos local, han adquirido 210 lu-
minarias tipo led marca Philips para su colocación
en el Parque industrial y diferentes calles de la lo-
calidad.
La inversión empanda de las arcas municipales y coo-
perativista alcanzó una cifra de $ 2.676.246,60, pero en
poco tiempo se recuperará la misma por el ahorro ener-
gético que ellas generan. 
De esa erogación $ 1.338.123,30 fue aportado por la
comuna a través de los impuestos de los vecinos y la
otra mitad por parte de la entidad cooperativa.
De esta manera la población está a punto de ser
cubierta con el 100% de luminarias LED.
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CHazón SumaRá 210 LuminaRiaS LED
a Su Vía BLanCa

EDuCaCión - CóRDoBa

El ministerio de Educa-
ción de la Provincia es-

tableció las fechas corres-
pondientes al anuario escolar
2021. 
El equipo directivo y docente
se reintegrará a sus funciones
el 17 de febrero. 
El 18, está prevista la realiza-
ción de un taller de planificación
de la organización pedagógica
institucional.
Los estudiantes de 6° grado

de primaria que se encuentren
en el «período de intensifica-
ción de aprendizajes» comen-
zarán a cursar el 19 de febrero
hasta el 26 de marzo, con su
matrícula asegurada en la es-
cuela secundaria correspon-
diente. E iniciarán el 1° año
del nivel secundario el 29 de
marzo.
Por su parte, los alumnos de
6° año de secundaria orientada
o de 7° de la modalidad técnica,

que no completaron sus apren-
dizajes en diciembre del 2020,
podrán finalizar su trayectoria
escolar desde el 19 de febrero
al 31 de marzo.
A su vez, entre el 22 y el 26
de febrero tendrán lugar los
exámenes previos y libres equi-
valentes. Para los restantes,
el inicio de clases en los dis-
tintos niveles y modalidades
de la Educación General Obli-
gatoria será el 1° de marzo.

El 1 de marzo inicia de forma presencial el
ciclo lectivo 2021
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PaSCanaS

La Provincia de Córdoba
junto al municipio local

realizaron la entrega y toma
de posesión de los terrenos
del programa "Lo Tengo" a
los 30 beneficiarios del mis-
mo. Desde hoy ya cuentan
con su "Boleto de Compra-
Venta".
El loteo se encuentra ubicado
en el sector noreste de la lo-
calidad.
La entrega estuvo encabeza-
da por el intendente Municipal,
Rodolfo Filipponi; el legislador
Departamental, Dardo Iturria
y Federico García, secretario
de la Secretaría de Gobierno
de la Provincia; entre otras
autoridades de la región.
La iniciativa está orientada a
facilitar el acceso de terrenos
a familias cordobesas que bus-
can construir su primera vi-
vienda.
En su alocución el mandatario

local agradeció las gestiones
realizadas por Iturria y al Go-
bierno de Córdoba en su con-
junto por la posibilidad de que
Pascanas cuente con este lo-
teo.
Y continuó, Filipponi: "Esta
entrega no es cumplir un sueño
como suele decirse, hay que
hablar claro, es un Derecho
Constitucional tener una vi-
vienda propia".

A su turno, Iturria agregó:
"Este es el paso previo a la
casa propia. Para que los pue-
blos puedan crecer necesita-
mos de los jóvenes y estas
son las cosas que permiten a
ellos volver a su pueblo y pro-
gresar".
Iturria a su vez anunció la
obra de tendido eléctrico entre
Pascanas y Chazón y el nuevo
acceso oeste a Pascanas.

Hicieron entrega y la toma de posesión
de los terrenos del programa "Lo Tengo"

general Paz 444, Pascanas, Córdoba
Tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralón.mailinmaderas
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Se trata  de un Separador
PSP40 Holmatro Pent-

heon  de 80 toneladas de
fuerza y una Cortadora
PCu50 Holmatro Pentheon
de 140 toneladas de fuerza
de corte, totalmente autó-
nomas que funcionan a ba-
terías de litio de larga dura-
ción.
Para la entidad esta es una
compra muy importante, ya
que se presentaron estos equi-
pos a nivel mundial hace 6
meses y ya están en la ciudad.
Son las primeras herramientas
de esta tecnología que se in-
corporan a una Institución en
Latino América, con un costo
que ronda los U$S20.000.
Para marzo se completará el
kit con el arribo de 1 Cilindro

telescópico PTR50 y 1 herra-
mienta combinada PCT50.
La compra se realizó a través
del Departamento de Compras
Comunitarias del Consejo Na-
cional de Bomberos, con fon-
dos obtenidos por la venta de
equipos de rescate vehicular.

aDVERTEnCia
Debido a las precipitaciones
en la cuenca alta del sistema
de Río Tercero de las últimas
semanas, y a los fines de re-

alizar las maniobras que per-
mitan la regulación de las cre-
cidas en la cuenca, se procede
a la apertura de Compuertas
del Dique Piedras Moras, el
cual eroga mucho más agua
y creció el nivel del Río Cta-
lamochita.
Solicitamos a la población en
general tomar los recaudos
necesarios y evitar actividades
cercanas a las márgenes del
río.

Bomberos bellvillenses sumaron
herramientas de última generación

W. ESCaLanTE RECiBió La ViSiTa DE miniSTRoS
y funCionaRioS PRoVinCiaLES

◘ El intendente Daniel mondino y equipo de trabajo, re-
cibió la visita de tres ministros de gobierno, legisladores
e integrantes del Banco Provincia de Córdoba.
El ministro de Agricultura, Sergio Busso, acompañado de
su equipo técnico, puso a disposición de los productores
afectados por la tormenta que azotó las localidades de  W.
Escalante y Laborde, líneas de créditos del Banco Provincia
para paliar la situación.
Por su parte, el ministro de Desarrollo Social, Juan Carlos
Massei, anticipó la llegada inmediata de los subsidios para
los damnificados del pueblo, cómo así también la ayuda a
clubes y comercios e instituciónes.
A su vez, el ministro de Seguridad, Alfonso Mosquera,
brindo todo el apoyo de su cartera.
En otro orden, también se hicieron entregas de subsidios a
los productores que integran el programa de Buenas Prácticas
Agrícolas del sudeste.
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Sección DEPORTES
LEgiSLaTiVa

aprueban la Ley de Solidaridad con
los Clubes amateur de Córdoba
La unicameral aprobó la

Ley 10.740, que declara
de “interés Público Provincial
el patrimonio de las asocia-
ciones civiles, con persone-
ría jurídica, que tienen por
objeto social la promoción,
práctica y desarrollo de ac-
tividades deportivas, socia-
les, recreativas o culturales,
en el ámbito amateur”.
El trabajo parlamentario inició
el año pasado con la propuesta
elevada por la legisladora Na-
dia Fernández y los legislado-
res Diego Hak y Ricardo Zo-
rrilla, luego de escuchar las
inquietudes de distintas orga-
nizaciones.
La norma sancionada esta-
blece como “inembargables”
aquellos bienes muebles e in-
muebles afectados a la práctica
y desarrollo de actividades que
son objeto de las entidades, a
la vez que fija un tope porcen-
tual para la retención de caja
o ingresos por recaudación.
También exceptúa de toda in-

hibición aquellas medidas que
afecten “la cesión o transfe-
rencia del fichaje o el pase de
los derechos federativos de
los jugadores amateurs o no
profesionales” que son miem-
bros de las instituciones de-
portivas comprendidas por esta
Ley.
Sobre este punto, la legisla-
dora Nadia Fernández explicó
que las “especulaciones” de
algunos acreedores “también
buscan hacerse del desem-
peño profesional de nuestros
hijos, de nuestras hijas, en
clubes deportivos”.
Para Fernández, esta sanción
permite “avanzar en la protec-
ción de estas entidades de-
portivas, que son patrimonio
de la comunidad, pero también
de los derechos de los niños,
niñas y adolescentes y de toda
la familia del deporte de la
provincia de Córdoba”.
El legislador Diego Hak, miem-
bro informante de este pro-
yecto, aseguró que la decla-

ración de interés público “pone
en evidencia” un reconocimien-
to expreso a la labor social
que cumplen estas institucio-
nes, permitiendo que “el Es-
tado garantice todos los dere-
chos” en pos del trabajo que
realizan para “brindar igualdad
de oportunidades a nuestros
habitantes”.
“Es justo, equitativo, oportuno,
conveniente, asegurar el ac-
ceso de la comunidad a estas
organizaciones”, afirmó Hak,
a la vez que agradeció el apor-
te de legisladores y legislado-
ras de todos los bloques.
En tanto, Ricardo Zorrilla ex-
plicó que el trabajo legislativo
incluyó la visión, el aporte y el
acompañamiento de las ligas
deportivas del interior, que en
adelante tendrán la “tranquili-
dad” de “garantizar el funcio-
namiento básico de sus insti-
tuciones y asegurar la con-
servación de su patrimonio fí-
sico e infraestructura deporti-
va”.

◘ Con protocolos estrictos (más de 14 páginas de
requisitos), de muy difícil cumplimiento efectivo y
con una cantidad muy limitada de espectadores, la
provincia a través de la agencia Córdoba Deportes
confirmó el retorno a los entrenamientos y a la
competencia en los deportes federados, individuales
y colectivos, a nivel amateur.
Según explicaron las autoridades de la provincia se
respetará el DNU Nacional para actividades al aire
libre, habilitando la presencia de público en una cantidad
equivalente al 30% y hasta un máximo de 100 personas,
como venía ocurriendo en otro tipos de eventos recre-
ativos que se dieron en el verano.
Para deportes en espacios cerrados, se autorizó hasta
20 personas (menos que en un bar de pueblo).
Para la operatividad de la práctica en cada deporte en
particular, a nivel amateur, cada Federación dictará su
propio protocolo siguiendo los lineamientos previstos
por el protocolo autorizado por el COE “Retorno a
competencia Deporte Federado”.

QuEDó ofiCiaLizaDa La VuELTa a LoS EnTREnamiEnToS
y ComPETEnCiaS En DEPoRTES fEDERaDoS



fúTBoL

SPoT. RuRaL SiguE SumanDo ESLaBonES En La ConSTRuCCión DE Su nuEVa CanCHa DE fúTBoL

La agencia Córdoba De-
portes dio el visto bue-

no para el ingreso de 100
personas a las canchas de
la provincia que practican
fútbol amateur.
Las Ligas habían pedido 200
personas mínimo a los fines
de poder pagar gastos de ár-
bitros, mantenimiento y adi-
cionales policiales.
Si bien la medida era pedida
por todos los Clubes del in-

terior y se celebra que la pe-
lota pueda volver a rodar. La
cantidad de público está muy
lejo de lo solicitado y dificul-
tará la participación de mu-
chas entidades.
Desde los Clubes se pre-
guntan porqué se tomó el pa-
rámetro de sólo 100 personas
ya que esa misma cantidad
de gente está habilitada para
reuniones al aire libre.
Todo indica que es una ju-

gada política, ya que por un
lado se cumple con habilitar
la vuelta del público y cumplir
con lo que se reclamaba,
pero por otro se limita el in-
greso económico que hace
inviable poder abrir un esta-
dio.
En las próximas horas las
distintas Ligas y sus delega-
dos se pondrán a analizar el
tema y deberán ir definiendo
cual es el rumbo a seguir.

Habilitan el ingreso de público a los estadios
de fútbol de la provincia de Córdoba
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◘ años atrás, agD cedió a la municipalidad
un terreno de 5 hectáreas sobre Ruta Pro-
vincial nº 4, ingreso sur. La comuna de in-
mediato lo puso a disposición del Club
Sportivo Rural con la obligación de hacer
el nuevo predio deportivo.
Con el tiempo un grupo de socios y simpati-
zantes, comenzó a sacar los árboles existentes
para luego dar paso las tareas de rellenado

con tierra y posterior nivelación.
Seguidamente se concretó una nueva refo-
restación que rodea el predio, para luego dar
paso a la construcción del tejido perimetral lo
que será la cancha principal.
Este proyecto contempla en una primera
etapa la construcción de un campo de juego
central, uno alternativo y dos canchas chicas
para fútbol infantil.

◘ La Cámara también aprobó
instituir cada 24 de mayo
como el “Día Provincial de
la Pelota de fútbol”. La fecha
conmemora el mismo día del
año 1931 cuando se presentó,
por primera vez, una pelota
de fútbol con válvula de infla-
do y costuras invisibles.
Sucedió en la ciudad de Bell Ville, gracias a la creación
original de tres habitantes de esa ciudad, Romano Luis
Polo, Antonio Olivo Tossolini y Juan Valbonesi.

EL 24 DE mayo fuE DECLaRaDo Día PRoVinCiaL
DE La PELoTa DE fúTBoL
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CoSECHa gRuESa

Perdidas cuantiosas en el agro con el temporal
que afectó a pueblos de esta región

EL Río PaRaná RECuPERó Su CauDaL En
mEnoS DE un mES

En una situación difícil
como la vida días atrás

en monte Buey, W. Esca-
lante, Laborde, Colonia Bis-
marck, parte sur de Pasca-
nas y Leones por causas
de la tormenta con vientos
huracanados lo que se debe
priorizar son las vidas de
las personas y luego recu-
perar las comunidades de
los destrozos provocados.
Pero hay un sector que quedó
totalmente dañado y es el
agropecuario. Por donde pasó
el temporal de viento y piedra
pocos son los lugares donde
los cultivos podrán cultivar su
ciclo productivo.
También hubo voladuras de
tinglados y silo, techos de ca-
sas y herramientas de trabajo

rotas, entre otras cosas.
En muchos de los casos los
cultivos de maíz y soja desa-
parecieron en cuestión de mi-
nutos. Y con ello el es fuerzo
de cientos de productores.
Lo que es más grave aún es
que por la época del año que
se ha producido será muy di-
fícil que vuelvan a ser reim-

plantados.
En la franja por donde pasó
el frente más fuerte, lo hizo
con violencia y dañó casi todo
lo que tocó de un modo u
otro.
En las zonas urbanas hubo
muchas casas a las que se le
voló el techo, árboles caídos,
tapiales, cables de energía

◘ “Lo llamativo es la rapidez de este proceso de
creciente, que se debe a las lluvias registradas en la
cuenca alta de los ríos Paraná e iguazú”, aseveró Juan
José neiff, investigador del Conicet y magister en Eco-
logía acuática Continental.
En este sentido, el experto agregó que la velocidad con
que se dio la creciente refleja que “el período de seca se
está terminando”.
Por otra parte, el académico sostuvo que la creciente
también beneficia a la navegación en el río Paraná, ya que
desaparecen los bancos de arena y se mejoran los canales
de navegación .
En cuanto a la continuidad o no de la creciente, Neiff dijo
que se entra en un proceso de estabilidad.

eléctrica, etc.
En lo que hace específica-
mente al sector rural, hubo
destrucción de galpones, una
planta cerealera de Laborde,
hangar con aviones para la
aplicación aérea, voladura de
chapas, herramientas que fue-
ron aplastadas por los techos
caídos, vuelco de casillas y

roturas de todo tipo en esta-
blecimientos agrícolas, entre
otras tantas cosas.
Con una cosecha de trigo
con un promedio de 10 a 15
QQ, de no poder contar con
algún tipo de apoyo financiero
muchos productores estarán
muy complicado para poder
seguir en la actividad.
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PRoDuCCión - PRECioS

El 2021 comenzó con su-
bas al conocerse la bre-

cha que existe entre lo que
cobra el productor y paga
el consumidor. En enero,
esta distancia se estiró un
17,7 % más y alcanzó un ín-
dice de 5,51 veces.
Es decir, que el consumidor
en góndola pagó 5 veces más
que el precio en la tranquera.
En promedio, los precios al
consumidor subieron 12,7%
en el mes y al productor au-
mentaron 3,3%, informó la
Confederación Argentina de la
Mediana Empresa (CAME).
Por su parte, la manzana roja
fue el producto con más brecha
(15,8 veces) y el pollo, con
2,38 veces, el de menos. En
lo que respecta a la participa-
ción del productor en los pre-

cios de venta, el índice volvió
a deteriorarse con un promedio
del 24,5%.
“La variación fue impulsada
porque, en promedio, los pre-
cios al consumidor de los pro-
ductos relevados subieron por
encima de los precios al pro-
ductor (12,7% vs. 3,3%)”, in-
formaron desde CAME. En
enero, los consumidores pa-
garon 5,51 veces más de lo
que cobró el productor en la
tranquera de sus campos,
cuando en diciembre esa di-
ferencia fue de 4,68 veces
(siempre hablando del prome-
dio de los 24 productos rele-
vados).
Estos datos son el resultado
de un análisis de 700 precios
de cada producto en destino.
El Índice de Precios en Origen

y Destino (IPOD) es elaborado
por el sector de Economías
Regionales de CAM.
Analizando la parte ganadera
y frutihortícola por separado,
se puede observar una dispa-
ridad. En el índice frutihortícola,
la brecha creció un 21,5% en
el mes y promedió en 6,1 ve-
ces. Por su parte, en la gana-
dería, el índice descendió un
3,4%, con una brecha prome-
dio de 3,3 veces (3,4 veces
en diciembre). 
“La brecha de enero del IPOD
ganadero resultó 45,8% más
baja que la del IPOD frutihor-
tícola (en diciembre fue 32%
menor). Y la participación del
productor en el precio final:
disminuyó 8,2%, de 26,7% en
diciembre a 24,5% en enero”,
señalaron desde CAME.

aumentó un 17,7 % la brecha de precios
entre el productor y el consumidor



Sección SALUD

BELL ViLLE

El programa “mi Club” ya está siendo
ejecutado por las entidades locales
El secretario de gobierno,
agustín López, y el direc-

tor de Deportes, Daniel Pa-
gliarone, recibieron a repre-
sentantes de los clubes, en
virtud de impulsar los alcan-
ces  del Programa municipal
“mi Club” y su Protocolo de
Higiene y Seguridad para
Clubes, según ordenanza n°
2331/2020.
El encuentro, fue de suma
utilidad para explicar y detallar
los alcances operativos de la
implementación de esta nueva
e importante herramienta, para
que las instituciones deportivas
de la ciudad puedan desarro-
llarse dentro del citado marco
legal.
En su momento, “Mi Club” fue
un proyecto elaborado por
Bomberos Voluntarios, Defen-
sa Civil y distintas áreas mu-
nicipales, más el aporte de

profesionales. Cuando fue pre-
sentado, se señaló que la mi-
sión del protocolo es transfor-
mar a los clubes locales en
instituciones capaces de con-
cretar eventos deportivos, so-
ciales y culturales donde sean
prioridades la prevención, el
control de violencia y la pre-
servación de la seguridad de
personas y bienes.
Estos objetivos, ahora son
posibles tras la aprobación de
un reglamento legal.
El secretario de Gobierno sos-
tuvo que el programa sufrió
retrasos por la pandemia. “Jun-
to con la Arq. Soledad Cola-
grossi, en su momento trata-
mos de buscarle una solución
a la problemática de los clubes
que carecían de habilitación,
para lo cual se hizo una Orde-
nanza específica en donde se
hace una política de desarrollo

en higiene y seguridad que
beneficia directamente al socio,
eximiendo a la entidad de re-
quisitos muy costosos que la
imposibilitaba de cumplir con
esa normalización”, explicó.
Este proyecto se diseñó con-
juntamente con los clubes para
contar con el acompañamiento
unánime. En la web municipal
(www.bellville.gob.ar) se en-
cuentra detallado el Programa
Mi Club.
Por su parte, el Ing. Daniel
Alberto, otro de los responsa-
bles de la confección del Pro-
grama Mi Club, dijo que se
trata sobre todas las cosas de
un plan protocolar de preven-
ción. “Queremos anticiparnos
a los hechos y no tener que
salir a curarlos”, remarcó, para
señalar a continuación: “Esta-
mos buscando que este pro-
tocolo sea dinámico”.



miniSTERio DE SaLuD y EDuCaCión - CoViD-19

Se establecieron nuevas normas sanitarias para el
regreso a clases en forma presencial
El ministerio de Educa-

ción de la provincia de
Córdoba informó cómo que-
daron establecidas las me-
didas de bioseguridad en
los colegios para evitar con-
tagios de coronavirus.
La vuelta a clases debe ser
segura para garantizar la salud
de alumnos, docentes y per-
sonal de servicio de cada ins-
titución. El Gobierno será el
encargado de proveer ele-
mentos.

PunTo PoR PunTo
Qué pasa con los grupos

de riesgo
El personal docente estará
dispensado de concurrir a las
escuelas y continuará reali-
zando trabajo remoto, asis-
tiendo a sus colegas y aten-
diendo las consultas de los
estudiantes.
En el caso de los estudiantes
también estarán eximidos de
la obligatoriedad de la pre-

sencialidad, y deberán acordar
con la escuela la manera de
recuperar los aprendizajes
abordados en clase.

Traslados, ingresos 
salidas

* Si la alumna o el alumno es
acompañado por personas
adultas, se recomienda que
sea la misma en el ingreso y
su retiro y que no forme parte
de los grupos de riesgo si no
han sido vacunados. 
* Uso de barbijo (obligatorio
desde la sala de 5).
* Toda persona que ingrese
a la escuela debe estar sana.
* Se le tomará la temperatura
y colocará alcohol en gel a
todos los que entren 

Detección de casos sos-
pechosos en la escuela
* Se proveerá de un barbijo
quirúrgico  y se procederá al
aislamiento en un espacio fí-
sico adecuado, hasta la lle-
gada del equipo médico sani-
tario.

Barbijo
* Obligatorio su uso desde la
sala de cinco años
* En las salas de tres y de
cuatro su uso será pedagógi-
co: se aprenderá sobre su uti-
lización y para evitar aglome-
raciones no habrá formaciones
y se organizarán los horarios
de manera escalonada.

Vínculos
El protocolo insta a estimular
nuevas formas de vinculación
interpersonal, de manera de
evitar el contacto físico al sa-
ludar: besos, abrazos, puños;
disponer de señalética con las
medidas de prevención, y la-
varse las manos antes de la
entrada al aula.

organización y agrupa-
miento

* Burbujas de estudiantes per-
manentes, identificables y re-
conocibles. Permanecer juntas
en las aulas y recreos.
* No se pueden compartir ce-
lulares, mate, vajilla, ni otros
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utensilios; y que se deben evi-
tar los eventos, actos escola-
res.
* Se deberá realizar la lim-
pieza de superficies, intensifi-
cando la frecuencia en relación
con su uso, reforzando la de-
sinfección de las que son de
contacto frecuente y atendien-
do especialmente a la limpieza
de los baños. En este sentido,
los sanitarios deben ser repa-
sados tras los recreos y es-
calonar su ingreso en peque-
ños grupos.
* Aula: instalar hábitos de hi-
giene y prevención. Debe man-
tenerse aireada y ventilada;
las puertas, trabarse para evi-
tar contacto con herrajes; y si
cuenta con aire acondicionado,

verificar que no haya recircu-
lación de aire.
* Clases presenciales de cua-
tro horas de duración.
* Los bancos serán de uso
individual y fijo con distancia
de 1,5 metros para estudiantes
y 1,80 a 2 para docentes.
* La higiene de manos ser
realizará antes y después de
comer, manipular alimentos,
manipular basura o desperdi-
cios, luego de ir al baño, y
después de manipular super-
ficies de uso público (picapor-
tes, interruptores, barandas)
u objetos no personales como
llaves o dinero.
* Desayunos y meriendas:
cada alumnos deberá llevarse
su alimento y bebida.


